

PRECIOS DE SUSCRICION.

Grona un mes, 6 rs. 3 meses. . . . 15  
 Resto de España y Portugal, 3 meses. . 16  
 Cuba y Puerto-Rico, semestre, 5 pesos.  
 en oro, un año, 8 id.  
 Francia, trimestre, 20 rs. semestre. . . 55  
 No se servirá ninguna suscripcion, sin  
 previo pago adelantado. La corresponden-  
 cial Administrador de este periódico.

REDACCION Y ADMINISTRACION

En la Imprenta de este periódico.

# LA NUEVA LUCHA.

DIARIO DE GERONA.

ANUNCIOS.

A los suscritores, por años, á medio rea  
 línea en la cuarta plana y á real los no  
 suscritores. Por meses, precios conven-  
 cionales. Anuncios mortuorios en la cuar-  
 ta plana, desde 40 rs. en adelante. Comu-  
 nicados y remitidos, de 1'50 á 20 rs. línea  
 á juicio de esta Administracion. Todo que  
 go se entiende por adelantado. Insértese  
 ó no, no se devuelve ningún original.

Número suelto, 10 céntimo

Eco de las aspiraciones del partido Liberal-dinástico de la provincia.

FUNDADOR-PROPIETARIO: D. FÉLIX MACIÀ Y BONAPLATA.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

Administradas por la ACADEMIA GERUNDENSE dirigida por N. Carlos del Cora

Dia 5 Agosto.—Tiempo medio á mediodia verdadero 0 hs. 5 ms. 8 s

TEMP.			Baróme- tro.	Hig. Saus- sure.	Estado del cielo	VIENTO.		Lluvia en mm.
min.	máx.	med				Dirección	Intensid.	
15	41	28	760	78	Cubierto	E.	Brisa	0

RESERVACIONES—

SECCION OFICIAL

(Gaceta del dia 3 Setiembre.)

**Hacienda.**—Real órden disponiendo que se publiquen otras dos del Ministerio de Gracia y Justicia, para que las aduanas puedan despachar la introduccion de libros litúrgicos publicados por la tipografía de Prieto Marietti, de Turin, y los de las órdenes monásticas de trapistas, bernardos y cisterienses.

**Fomento.**—Real órden disponiendo que se verifique el último concurso de ingreso en el cuerpo de ayudantes de obras públicas, en favor de los aspirantes que tienen aprobados los dos primeros grupos de la carrera, y den principio los ejercicios el 1.º de Abril próximo venidero.

## Elecciones provinciales

No ha sido nuestro ánimo inmiscuirnos en las luchas de localidad para coartar si á mano viene la voluntad de los electores en las elecciones provinciales que podemos decir tenemos ya encima; así pues, nuestro silencio despues de publicada la candidatura ha sido de resultados prácticos, porque al paso que se han presentado nombres á los vientos de la publicidad, ha habido tiempo suficiente para discutir las conveniencias de localidad hermanadas con las de nuestras miras generales de partido.

Nosotros no debíamos en ningún caso hacer mas de lo que hemos hecho, por mas que otra cosa digan los que se entretienen estos dias en remontar á sus mas entusiastas amigos, porque este procedimiento, sobre ser gastado tiene el mal gusto siempre de ser de resultados contraproducentes porque recae en menoscabo de los que no son tan aplaudidos, siendo así que personal ni políticamente hablando, valen unos mas que otros.

El espíritu de poblacion y de partido están ya consultados; las reuniones previas ultimadas y los dignos individuos que deben velar por los in-

tereses de las comarcas respectivas desde el recinto sagrado de la diputacion, elegidos; no hay que escuchar ya, pues, mas cantos de sirena; hay que tener virilidad, que en el derecho del sufragio está el ejercicio que mejor puede demostrar los grados de caracter de los pueblos que se rigen por el régimen constitucional.

Unidad pues y sangre fria son los principios que deben predominar en la marcha que debe seguirse; el tiempo de las discusiones está ya agotado y sabe ya cada cual el triunfo deseado si es real ó ficticio.

En las batallas previas no hay vencidos ni vencedores porque todas las discusiones tienen por principio el desarrollo de un exceso de amor propio en creer que unos han de administrar mejor que otros, y si en estas polémicas no hay, porque no debe haberlos, vencidos ni vencedores, no debe tampoco haber aquel apasionamiento que origina el rencor, fatal siempre en consecuencias.

Por nuestra parte aconsejamos á nuestros lectores trabajen y den su voto á favor de los candidatos adictos, sin hacer caso de lo que dicen los adversarios. La candidatura formada por nuestros amigos es la siguiente:

POR LA BISBAL

Don Nemesio de Cabrera

“ José de Pastors

“ Miguel Abell

“ Vicente Boada

POR FIGUERAS

Don José Palau y Coderch

“ Rafael Masó

“ Manuel Laporta

POR SANTA COLOMA

Don Joaquín Grau y Prats

“ Joaquín Pons Frigola

“ Joaquín Ruyra y Homs

“ Luis de Prat y Rós

Conocidos ya, ¿qué toca á todos los electores? Ahunar voluntades; fortalecer la representacion, pues poco alhagüño es representar un distrito por solo una exígua mayoría si, no representa la del país.

Las actuales elecciones, que por lo animadas representan un hecho de gloria para las páginas del gran libro de la historia constitucional, porque dadas las discusiones habidas y los pareceres encontrados se ha puesto de manifiesto el amor que se siente por la estabilidad del actual y fructífero régimen, son de las que mas pueden enorgullecer á los electores por la libertad de accion que por todas partes vienen ejerciendo, pues nuestra primera autoridad civil, representante incansable de nuestro gobierno, está procediendo con exquisito tacto y solo obra para que quede completamente libre la voluntad del elector teniendo por principio, como es de su deber, el órden y el cumplimiento de la ley, no doblegándose, como tal vez hubieran deseado algunos despechados, para apoyar tales ó cuales candidatos, sinó que se conserva á la prudente distancia que su delicado cargo exige para desbaratar el juego de malas pasiones, y hacer que resplandezca incólume la libertad del sufragio.

Agrúpese pues todo elemento constante y de buena fé al rededor de los candidatos que presentamos si es que guardan esa señal, que siendo como son la representacion del espíritu de la inmensa mayoría del país, á ellos toca de derecho ocupar el honoroso cargo con que de antemano vienen consignados, cargo que es inútil se les dispute ya, por tener la eleccion fortalecida por todas las fuerzas vivas de la provincia.

Nuestros Corresponsales.

Madrid 3 Septiembre de 1888.

Sr. Director de LA NUEVA LUCHA.

El meeting de las Borjas Blancas es el acontecimiento del dia. Los inspiradores de la Liga agraria no se duermen, segun puede verse, cuando á las reuniones celebradas en Valladolid, Palencia, Sevilla, Guadalajara, Teruel y Tarragona hay que agregar la de ayer, que sino ha llegado al número de quince mil concurrentes como esperaban los entusiastas de La Liga, no deja de tener interés el de cuatro ó cinco mil que han concurrido, segun las referencias mas autorizadas.

Las declaraciones allí hechas no han ofrecido cosa alguna nueva aparte de lo ya conocido; por esto la

gente política se detiene poco en este punto concreto, para convenir en que el ideal que persiguen los asociados ó sea el de llevar su influjo á los municipios, á las diputaciones y al parlamento es de indudable importancia porque llegaría á ser sensible su poder en determinados momentos, si bien abrigan muchos el temor de que serán muy pocos los distritos donde lleguen á sobreponerse á la política en un país donde la influencia lo es todo y donde se considera mas fácil la obtencion de concesiones, cultivando ciertas amistades que alcanzarlo por otros caminos.

\* \*

Con las mismas pretensiones que los gaditanos pretenden venir los del Ferrol, cosa despues de todo que todo el mundo esperaba y tambien se encuentra en Madrid la de los bilbainos, á cuyo frente figura el señor Martínez Rivas. Los nombres de la comision de Cádiz, no satisfacen por completo á las gentes, pues á parte de que en términos generales se dice que han venido comisiones de todos los centros mas importantes de Cádiz, solo se agitan y están siendo verdaderamente conocidos el señor Obispo, el Alcalde y el presidente de la Diputacion provincial.

Hoy han visto á los ministros de la Guerra y de Marina, quienes se han mostrado en extremo reservados. Esta noche visitarán al Ministro de la Gobernacion y mañana conferenciarán con el señor Sagasta.

Tengo entendido que han perdido ya muchas de las ilusiones que abrigan á su llegada á la córte. En este sentido se ha telegrafado ya esta tarde por algunos corresponsales á la capital gaditana y escuso decirle el efecto que allí producirán estas noticias, si quiera nadie crea que lleven á cabo la amenaza de dimitir que han echado á los vientos de la publicidad los gaditanos.

Algunos ministeriales creen que esas dimisiones se presentarán por que á su juicio el gobierno es muy facil que las admita.

El Corresponsal.

RAFAEL CALVO

El telégrafo nos anuncia el fallecimiento del eminente actor don Rafael Calvo.

La muerte no ha respetado su juventud, dice *El Noticiero*, su génio artístico, sus dotes envidiables y sobresalientes que le habian hecho ocupar en breve espacio de tiempo un lugar preeminente en la escena española.

Rafael Calvo ha pasado á mejor vida en la ciudad de Cádiz.

La enfermedad vario osa de que fué atacado á poco de llegar á aquella poblacion, le ha vencido arrastrándole al sepulcro.

La Talia española está de luto. Las

Musas han perdido uno de sus mas preclaros intérpretes.

El drama, una de sus mas legítimas glorias: los autores como Echegaray están tambien de pésame, han perdido con Rafael Calvo uno de sus mas poderosos elementos. Sus obras al representarse han de resentirse forzosamente de la falta de tan apreciable actor, pequeño de cuerpo, pero de génio gigante.

La escena española le llorará largo tiempo, pero honrará su nombre colocándole en el cuadro de los grandes actores, despues de los Rueda, Navarro, Maiquez, Luna, Nicanor, Guzmán, Caprara, Latorre y Romea, príncipe de los actores españoles.

Prematura es su muerte, pero grande la gloria que ornará su nombre al que acompañará siempre la brillante aureola de su fama.

### GACETILLA GENERAL

#### En busca de una firma.

Por sensible que sea la repeticion de argumentos en que en ocasiones se incurre, y mas sensible aún jirar una y otra vez sobre el mismo tema, son tantas las noticias que vamos adquiriendo de la realidad de los perjuicios que irroga la actual disposicion de tenerse que efectuar en el Banco de España los pagos cuya documentacion parte de la seccion de Hacienda, que no podemos quedar en el silencio, pues que el disgusto va generalizándose á medida que vá siendo del dominio público.

Urge un remedio y este debe ser, segun parecer de muchísimas personas, que ya que el Banco de España se ha encargado del servicio de Tesorerías, monte una oficina en la misma Delegacion de Hacienda, pues no parece justo que el gobierno pueda consentir que el contribuyente, por el ingreso de un céntimo de peseta si á mano viene, tenga que recorrer kilómetros enteros cuando la delegacion del Banco á kilómetros se encuentre de la Delegacion de Hacienda, segun el radio de la poblacion.

Tampoco es justo que, dada la distancia que media de una á otra oficina, por el descuido de un número del registro, partiendo el descuido del empleado, tenga el contribuyente que volver á cruzar calles, pues en este caso equivale en convertir al contribuyente en criado de los empleados de una y otra oficina, cuyo premio es siempre perder el turno y el tiempo que debería emplearse para cosas mas productivas.

Muchas son las consideraciones de primera fuerza á que se entregan algunas víctimas, tales como las contrariedades del estado atmosférico, ó la de la salud, ó la de salir a algunos con los cargares sin su última mano, como diría un escultor, convirtiéndose en este caso la cosa ya en puro sainete.

Hay cosas que bien servirían para hacer reír si sus consecuencias no fueran para hacer llorar.

Recomendamos, pues, en nombre de lo justo una pronta resolucion que, si bien es verdad que no se nos ocultan algunos de los inconvenientes que al Banco se le pueden presentar, son muchos mayores los que se causan al contribuyente que ningun mal ha hecho seguramente á unos ni á otros para que el día que caigan rayos se le obligue á pasar por el calvario de gastar su vida corriendo de un lado á otro en busca de una firma.

—Antes *El Federal* y luego *El Zorrillista*, dos personas al parecer dis-

tintas y que en lo que vamos á contar forman una sola verdadera, con sable y todo, se han empeñado en tratar mal á la ley de enjuiciamiento criminal, cuando ésta, que sepamos, nada les ha hecho.

Suponemos que con lo dicho, que tal vez para ellos no dirá nada, quedarán convencidos. De no ser así, nos veríamos obligados á transcribir algún artículo de dicha ley referente á las *utopias* de *El Federal*.

—La fiesta mayor de la vecina poblacion de Sarriá, que debe tener lugar durante los días 9 y 10 próximo, promete este año estar revestida de animacion extraordinaria, pues á más de cuanto es costumbre, se nos suplica hagamos constar á todos los socios de las sociedades recreativas, que quedan invitados á los bailes que dará el Casino del Centro de dicha poblacion, con tal de que acrediten serlo con el correspondiente título.

Se nos añade que la orquesta contratada es la tan celebrada y aplaudida de Cassá.

Tambien tenemos los mejores informes acerca de la magnificencia con que se celebrarán este año las fiestas religiosas.

—Hoy deben contraer matrimonio en Llansá, nuestro particular amigo don Luis Gonzaga Perez y Xifre, teniente del ejército, con la bellísima y elegante señorita doña Elvira Tolosan y Catalá. La ceremonia debe celebrarse á las 12 en punto de la mañana, tomando acto seguido la correspondiente misa que celebrará el rector de la citada villa, ocupando la cátedra sagrada el primo del desposante Rdo. Dr. D. Narciso Homs y Servitja, catedrático de este Instituto y director del Colegio de San Narciso de esta ciudad, apadrinándoles D. Antonio Perez y Teixidor y don Luis Catalá.

No dudamos será un acontecimiento para aquella villa un casamiento concurrido por tan numerosas como distinguidas familias y celebrado con tanta pompa y solemnidad.

—Conviené á los Ingenieros Agrónomos de la provincia que estén en condiciones, fijarse, si es que les convienen las vacantes, con el anuncio hecho por la Dirección general de Agricultura de dos proveibles por oposición, en Puerto-Rico, dotadas con mil quinientos duros de sueldo. Dichas plazas, reducidas á la enseñanza agrícola teórico-experimental ofrecen verdadero porvenir á sus obtentores, hermanando la honra con el provecho, y nos halagaría fuera de nuestra tierra los que de ella se hagan merecedores.

—La *Gaceta Médico-Farmacéutico Veterinaria* de Zaragoza publica un artículo notable en su último número, explicando un sistema nuevo de inoculacion para combatir en el ganado las enfermedades conocidas con los nombres de carbunclos y baceras.

Recomendámosle á aquellos á quienes puede convenir, y no lo transcribimos por su extension y por tener absorbidas nuestras columnas con el editorial.

—En varios mercados de trigo franceses los precios continúan sostenidos, apesar de que los despachos de Nueva-York anuncian alguna baja en dicho artículo por efecto de la buena cosecha de los Estados Unidos.

En Inglaterra se advierte tambien mucha firmeza en el expresado grano.

—Ayer se encontraba en nuestra capital, nuestro respetable amigo el conocido acaudalado D. José Simon, al que tuvimos el gusto de estrechar la mano.

Tambien se encuentra en nuestra ciudad nuestro particular amigo don Nicolás Solanllonch, que ha venido

á pasar unos días al lado de su apreciable familia, antes de ir á tomar posesion de su nuevo destino en la Dirección general de Aduanas.

—Uno de estos días, segun vemos en la prensa madrileña, paseaba Castelar en el andén de la estacion de San Sebastian, cuando llegó el Doctor Zaldivar ex-presidente de la República del Salvador, muy parecido, casi extraordinariamente, al señor Ruiz Zorrilla.

Un chusco le dijo á don Emilio— Ahí está Ruiz Zorrilla.

Y dirigiéndose entonces Castelar al doctor salvadoreño—Me aseguran (dijo) que se parece usted mucho á Ruiz Zorrilla, querido doctor.

Hábalo conocido en Madrid tiempo atrás y dada la franqueza que tenía con él añadió riendo don Emilio.

—Hay sin embargo una diferencia sustancial. Usted ha sido presidente y Zorrilla no lo será.

Y como el que esto dijo tiempo atrás dijo tambien que él pensaba morir sin ver la república....

Los comentarios al lector.

—Telégramas de Nueva-York fechados el día 3, dan cuenta de que noticias de Baltimore, detallan de que una horrorosa catástrofe, ocurrida en aquella ciudad.

El fuego se declaró en una casa de la calle de Sharpa, propagándose con rapidéz á las inmediatas, quedando destruida una manzana.

Uno de dichos edificios se hundió de pronto, sepultando entre sus ruinas á varios bomberos.

Se han extraido siete cadáveres de éstos.

—La compañía de ferro-carriles de Madrid á Zaragoza y Alicante ha sido autorizada para sustituir con una nueva la tarifa de clasificacion que regia antes para los pescados secos ahumados, etc.

En la misma compañía ha empezado á regir una nueva tarifa para el transporte de vehículos, montados sobre plataformas ó sobre sus propias ruedas, por los mismos carriles.

—Segun se nos dice, anteanoche una fuerte tempestad de agua, relámpagos y truenos ha castigado á todo el distrito de Bañolas. A la hora en que escribimos ignoramos los perjuicios que puede haber causado, pero se nos asegura son muchos.

—Por el periódico oficial se encarga á todos los agentes de la autoridad procedan á la busca y captura de la joven Agustina Echevarria y Alarcon de 18 años de edad, habla bien el castellano y el catalán la cual se ha fugado de la casa paterna y se cree haya salido el jueves por la tarde con direccion á Francia. Es posible que vaya acompañada de una mujer alta, gruesa, morena de unos 30 años, tipo basto conocida por Marieta ó de un sujeto joven llamado Francisco Isaura.

El abajo firmado, Médico primero de la Beneficencia provincial y Decano de la Facultad de Medicina, certifica: Que ha usado desde algun tiempo la «Emulsion Scott», en as casas Hospicio y Dementes asi como en práctica particular, habiendo observado con recuencia sus excelentes efectos.

Dr. Pedro Sanchez Llover.

#### EL CALOR SOLAR.

Segun los experimentos de Pouillet, cada centímetro cuadrado de la superficie de sol emite en un minuto 84 888 unidades de calor, ó sea el calor necesario para fundir una capa de nieve que rodease al globo de 11,8 metros de grueso,

en un minuto, ó una capa de cuatro leguas de gruesa en un día.

Por los trabajos ejecutados por el mismo Pouillet con el actinómetro, parece ser que la temperatura del espacio es próximamente 142°, igual á la cantidad media de la que recibe directamente del sol, puesto que éste ocupa las cinco millonésimas partes de la bóveda celeste, y por lo tanto, debiera enviar á la tierra doscientas mil veces más calor para producir el mismo efecto.

#### VARIETADES

Digno de reproduccion nos parece el Testamento del eminente juriconsulto Pedro Pithou, erudito profundo y gran literato, que nació en Troyes el 1.º de Noviembre de 1587. Dice así ese documento notable:

En nombre de Dios, Amen.

1.º En el siglo mas desgraciado, en medio de la corrupcion y de la depravacion de las costumbres, he conservado tanto como he podido mi integridad.

2.º He estimado y tratado á mis amigos con toda la efusion de mi corazón. En cuanto á mis enemigos, siempre he preferido la esperanza de vencerlos por buenos procedimientos, ó por el desprecio de las injurias, al deseo de vengarme de ellos.

3.º He considerado á mi esposa como mi mismo; he tenido poca indulgencia con mis hijos. He tratado á mis domésticos como hombres.

4.º Tanto he odiado el vicio de los que me son mas caros, como he estimado la virtud en los estraños y aún en mis enemigos.

5.º Me he ocupado mas en conservar mis bienes que en aumentarlos.

6.º Jamás he hecho ni sufrido que se hiciese á otro, lo que yo no hubiera sufrido que se hiciera á mi mismo.

7.º He despreciado como venal todo favor que haya sido el precio de la injusticia ó de la importunidad.

8.º Enemigo de la avaricia ó de las bajezas, siempre me he horrorizado de ellas, sobre todo en los ministros de la religion y de la justicia.

9.º En todas las épocas de mi vida, en la infancia, en la juventud, en la edad madura, siempre he tenido el mas profundo respeto por la ancianidad.

10. La patria ha concentrado todos mis afectos.

11. Preferí por gusto el trabajo á los honores y á los cargos.

12. En mi vida privada el bien público fué mi mas cara ocupacion. Lo preferí á todo bien, convencido de que el partido mejor y mas seguro es referirlo todo al bien general.

13. Como jamás deseé ni revolucion, ni cambios, ni innovaciones, ni trastornos, quisiera que se curasen las heridas llagas del Estado, que se trabajase por su restablecimiento, pero todo con prudencia.

14. La paz aun obtenida á costa de condiciones irracionales (y perdónenme los hombres honrados) siempre me ha parecido preferible á la guerra y á las discordias civiles.

15. Con el mas vivo dolor he visto que los sagrados nombres de la religion y la piedad servirían de máscara á la ambicion, á la avaricia y á la maldad.

16. Con el mayor esmero he buscado, admirado y estudiado lo que tienen de bueno nuestras antigüedades para no colocarlas sin dificultad sobre todas nuestras innovaciones.

17. Siempre huí, detesté y evité como un gran mal las vanas disputas y las discusiones harto inútiles sobre

lo tocante á Dios y á la religion.

18. Por mi propia experiencia he reconocido que mas facilmente y con mayor éxito se llega á término por medio de la rectitud y de la sinceridad, sin que, no obstante, se olvide la prudencia, que con la astucia, el engaño y la intriga.

19. Mas me he aplicado al estudio de pensar bien que al arte de bien decir.

20. Sin ambicion, sin avaricia, al abrigo de la envidia, ligado por amistad con los hombres mas distinguidos por su mérito y por sus virtudes, disfrutando de una fortuna honrada, alguna vez he llevado alguna vida menos tranquila de lo que convenia á mi condicion privada; pero tambien debo decir que mas me ocupaba de los negocios públicos de los amigos que de los propios.

21. He mirado como los dias mas felices de mi vida aquellos en que he tenido la dicha de ser útil al Estado ó de prestar algun servicio á mis amigos.

22. Mas valor tuve en las adversidades, en el momento de ser presentes, que temor á las que amenazaban; y he preferido una situacion enojosa á los tormentos de la incertidumbre de una situacion futura.

23. He experimentado y siempre he visto que la justicia aplicada á todo el mundo indistintamente, con franqueza y con imparcialidad, era el medio mas seguro de contener á los mas osados, hasta á los mas malvados y de cerrarles la boca.

24. He atendido y atiende mas á la sabiduria de las leyes que á mi propio juicio para la disposicion y reparto de mi patrimonio y de mis bienes, sean los que fueren al tiempo de mi muerte.

25. Una sola cosa deseo y espero, que toda la ternura que constantemente me ha demostrado mi carísima y virtuosísima esposa, pase íntegra á nuestros hijos y que esta ternura la guie en su educacion y en los cuidados que exigirán sus personas y la conservacion de sus bienes.

26. Consagro á mis descendientes esta fiel pintura de mi alma y de mi corazón; ojalá que la reciban con el mismo candor y la misma franqueza con que la he trazado y se la dirijo.

Venid, Señor, y derramad sobre mi los tesoros de vuestra misericordia.

Yo, Pedro Pithon, he escrito este testamento el primero de Noviembre, dia de mi nacimiento, año de J. C. de 1587.

El epitafio en la tumba de Pedro Pithou es el siguiente:

«El cuerpo de Pedro Pithou, hijo de Pedro, jurisconsulto que ha merecido bien de su siglo y de los siglos futuros, está encerrado en la tumba de sus antepasados. Aquí espera la resurreccion y la inmortalidad. ¡Descanse en paz! Catalina de Pellnan, su esposa, al mas querido de los esposos; y sus hijas, Luisa y Maria, al mas respetable de los padres.»

La vida de ese hombre eminente escita lágrimas de entusiasmo. Su luz es suave, quieta, pacífica, y reverbera sin embargo el honor á su memoria de un siglo.

Guárdele no haber muerto en la ridicula España de estos tiempos, en que hubiera sido para los carlistas un mestizo, para los republicanos un reaccionario y para los vividores un tonto.

## CIRCO ANCILLOTTI

Extraordinaria funcion para hoy.

Para hoy jueves última de moda

# BENEFICIO UGO

Precios de costumbre.

## Telégramas

Madrid 4.—La *Correspondencia de España* desmiente que el señor Sagasta vaya á nombrar al señor Canalejas ministro de la Guerra.

El general Cassola irá á Carcasona para presenciarse las maniobras del 16 cuerpo de ejército francés.

Los carlistas de la provincia de Alava están muy divididos; los amigos del barón de Sangarrén triunfan sobre los nocedalistas.

Los liberales aprovechan la lucha para salir triunfantes en las elecciones, lo cual reanima el liberalismo en la provincia de Vizcaya.

## GACETILLA RELIGIOSA.

SANTO DE HOY.

San Fausto mr.

CUARENTA HORAS

Están en la Iglesia de las Beatas.

Imp. de Alberto Nugué.—Gerona.

## SECCION COMERCIAL.

### MERCADOS

Medida, la Carga.

PUIGCERDA.

Trigo 25 pesetas la carga.—Centeno 17'00 —Cebada 17'00.—Patatas 07'00.—Carner 57 carnicera.—Ternera 1'25.—Buey 1'25.—Tricino fresco 3'00.—Id. seco 2'00.—Salch hon seco, 4'00.

## ANUNCIOS

### Asignaturas de ampliacion

de las facultades de

**DERECHO y FILOSOFÍA y LETRAS,**

ó sean: Metafísica, Historia crítica de España y Literatura general y Española.

Se dará su enseñanza, siguiendo los programas y métodos de la Universidad de Barcelona, proporcionando á los Bachilleres la ventaja

de poder residir un año mas al lado de su familia.

(Plaza de la Constitucion, 13, 3.º)

GERONA

# EMULSION

DE

# SCOTT

de Aceite Puro de

# HÍGADO DE BACALAO

CON

Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Es tan agradable al paladar como la leche.

Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos.

Cura la Tisis.

Cura la Anemia.

Cura la Debilidad General.

Cura la Escrófula.

Cura el Reumatismo.

Cura la Tos y Resfriados.

Cura el Raquitismo en los Niños.

Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestión, y la soportan los estómagos más delicados.

De venta en todas las Boticas y Droguerías, SCOTT & BOWNE, Químicos.—N. YORK

### AVISO A NUESTROS SUSCRIPTORES

A virtud de la concesion especial hecha á nuestro periódico por el *Instituto Médico Celular de Barcelona*, nuestros abouados pueden obtener con ventajas los siguientes específicos.

25 por 100 de descuento en los específicos siguientes: Perlas de la Salud.—Curan a debilidad general, la anemia, etc., con tónicas. Precio 4 pesetas; 3 á los suscritores de este periódico.

Antisepsis del Dr. Audet.—Curan los flujos, la tisis, la escrófula, la tos, los catarros, bronquitis, etc., 2 pesetas, 1'50 á los suscritores.

Talisman de la Madre.—Cura la denticion y las indisposiciones de los niños. 2 pesetas, 1'50 á los suscritores.

Antiotorreico.—Cura la sordera y demás enfermedades del oido. 4 pesetas, 3 á los suscritores.

Pildoras Charcot.—Cura las parálisis (feriduras). 4 pesetas, 3 á los suscritores.

Pildoras febrifugas.—Curan las fiebres intermitentes, cuartanas, tercianas, etc. 4 pesetas, 3 á los suscritores.

¡Luz! ¡Luz!—Cura las enfermedades de la vista. 4 pesetas, 3 á los suscritores

20 por 100 en los siguientes: Medicacion laringea.—Cura las enfermedades de la garganta y de la voz. 5 pesetas, 4 los suscritores.

Fluido vital.—Cura la esterilidad y la impotencia y las pérdidas seminales. 5 pesetas, 4 á los suscritores.

Reconstituyente á fortiori.—Cura las enfermedades de la sangre y de la construcion. 5 pesetas, 4 á los suscritores.

Gotas viriles.—Curan la debilidad nerviosa y despiertan el apetito. 6 pesetas, 5 á los suscritores.

Otras rebajas.—Antiherpético de San Antonio.—Cura el herpes. 7 pesetas, 5'75 á los suscritores.

Asmático Seydem.—Cura el asma. 10 pesetas, 8'75 á los suscritores.

Contra-oxena.—Cura la fetidez de aliento. 10 pesetas, 8'75 á los suscritores.

Disolvente Mekel.—Cura las enfermedades de la vejiga. 12 pesetas, 9'75 á los suscritores.

Específico Dower.—Cura el cáncer. 7 pesetas, 5'75 á los suscritores.

Contra-taña.—Cura las enfermedades del cuero cabelludo. 7 pesetas, 5'75 á los suscritores.

Pildoras Antineuróticas del corazón.—Cura las palpitaciones. 10 pesetas, 8'75 á los suscritores.

Antihistérico Jacoud.—Cura el histerismo. 4 pesetas, á los suscritores.

Perlas del Serrallo.—Curan la impotencia, la esterilidad y la espermetorrea. 40 pesetas, 34'75 á los suscritores. Los que deseen adquirir los anteriores específicos deben pedirlos acompañando el importe de sellos ó libranzas, al **Instituto Médico-Celular Antiséptico**. Pasaje Domingo, 1.—Apartado de Correos, número 23, Teléfono, 408.—Barcelona.

## TIMBRES ELÉCTRICOS

construidos en Barcelona por E. Hernandez á precios muy económicos.—calle Bailen, 83, entre las calles de la Diputacion y Consejo de Ciento ensanche. Al por mayor grandes descuentos.

## FUNDICION DE HIERRO CERRAJERÍA DE OBRAS Y CONSTRUCCION DE MAQUINAS

DE **L. DUGROS JNE**  
**BORRELL, 32. BARCELONA.**



Casa primera en España, única que se dedica especialmente á la construcción de las PRENSAS para VINO y ACEITE de los sin rivales sistemas Samán y Franco-Español. Con ellas se obtiene mayor presión y más color en el vino, que con los otros sistemas.

En seis años lleva vendidas mas de tres mil setecientas cincuenta prensas. Los dos sistemas están privilegiados por veinte años.

**Aviso á los compradores:** No compreis prensas sin antes visitar estos talleres, en donde las encontrareis de todos tamaños y precios. Se envian CATALOGOS gratis á los que los soliciten.

**Descarnadoras de aceitunas** privilegiadas por 20 años. Con su empleo quedan suprimidos los antiguos trulls y se obtiene el verdadero aceite de la pulpa ó carne de la aceituna. Puede descarnar de cinco á quince toneladas de aceitunas en veintin cuatro horas.

### ESTRUJADORAS PARA UVAS DE DIFERENTES DIMENSIONES Y PRECIOS.

Se funden toda clase de piezas para edificios y máquinas. Obras de hierro, balcones, miradores, claraboyas, persianas, verjas etc. Armaduras metálicas. Vigas armaduras y en celosia. Vigas de I todas dimensiones.

Instalacion y reparacion de fábricas.—Transmisiones.—Tubos y piezas especiales para aguas.—Bombas y Norias.

**BORRELL, 32, BARCELONA.—(ENSANCHE DE S. ANTONIO.)**

**En la imprenta de este periódico se hacen toda clase de impresos á precios muy ventajosos.**